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槐荫将设立“小区议事堂”
聘请热心居民当监督员给小区“挑错”

德裕家园廉租房何时入住？
开发单位称消防验收后就可交房

千佛山医院救助先心患儿

廉租房居民

免费查眼病

本报11月22日讯(记者
张亚楠) 2009年，槐荫

区的张女士在德裕家园申
请下了自己的廉租房。如
今，眼看着同幢楼的回迁房
住户陆续搬进了新房，自己
不知道何时能入住。

记者了解到，中大德裕
家园是济南市最大的集中
回迁棚改项目，规划建设13

栋楼，有一栋楼是11层，其
余12栋楼是33层的高层住
宅，总建筑面积35 . 83万平
方米。其中多数为回迁房，
只有57套廉租房。目前有10

栋楼已竣工并交付使用。
11月21日，记者来到德

裕家园，看到不少居民在办
理回迁手续。工作人员告诉

记者，回迁从今年8月份开
始，现在还有人陆陆续续回
迁，到上周为止，已经有
1000多户回迁户来验房，至
于廉租房什么时候能入住
不得而知。

济南市房管局工作人
员告诉记者，廉租房开发单
位是济南市旧城改造投融
资管理中心，“旧城改造那
边还没把房子交给房管
局”。济南市旧城改造投融
资管理中心办公室副主任吴
月红告诉记者，德裕家园廉
租房供暖、有线电视等配套
设施都已完成，目前还剩消
防手续没完成，等消防验收
完成就可以交房了。“应该很
快”，但是具体时间不确定。

本报11月22日讯(记者
李钢 实习生 郭佳琦)
21日，省千佛山医院心外

科、心内科和儿科专家，来
到德州市武城县，对该县1-
14岁的常见先心病儿童进
行筛查。符合相关条件的患
儿可减免1万元的医疗费

用。
据介绍，即日起至12月

31日，该项目计划救助15名
贫困先心患儿。符合条件的
患儿在省千佛山医院住院
期间的费用，经新农合或医
保报销后，还可以享受到项
目提供的1万元救助。

11月22日下午，济
南市房管局联合山东省
眼科医院，走进天保新
居廉租房为居民免费查
眼病，短短的两个多小
时共为100多位居民提供
了视力等多项检查。

见习记者 蒋龙龙
摄影报道

本报11月22日讯(见习记者 王
昱) 家里没水了、停电了，为一点
小事跟物业闹纠纷。22日记者了解
到，槐荫区正在筹建由业主代表、辖
区政府、物业、开发商和相关管理部
门多方参与的物业联席会议，生活
中遇上烦心事的市民们将从此多了
一个说理的地方。

即将成立的物业管理联席会议
将是什么样子呢？据介绍，这个会议
将会成为各方畅所欲言的场所。以
往小区的住户如果出了什么问题，
往往要通过找物业，再由物业出面
联系相关部门进行解决。这样的后
果是一旦遇上难以解决问题，业主
和物业之间很容易积累矛盾。

物业管理联席会议制度建立
后，一旦出现纠纷，将由辖区政府出
面牵头，将业主代表、物业、相关管
理部门请到一起，一起商量解决问
题的方法。“归谁管，就请谁，能给解
决的就当场讨论方案解决，解决起
来困难的也给个说法。”负责推进此
事的槐荫房管局徐科长向记者这样
总结联席会议设立的目的。

在过去居委会中发挥很大作用
的中老年人尤其是中老年党员，往往
又都不是业主。而具有参加委员会资
格的业主们往往是工作繁忙的青年上
班族，对社区活动一般不是非常热心，
这种状况造成了目前新型的业主委员
会“想管的人没资格管，有资格管的人

不想管”的局面。另外，很多业主委
员会由于内部利益纠纷等问题，经
常刚刚成立就不欢而散。

“老实说，这也给我们的工作增
加了很大的难度。”街道办的代表谈
起此事十分头疼。为了缓解“代表
难”的问题，物业管理联席会议目前
的想法是：聘请热心居民当“监督
员”，作为常设居民利益代言人，给
小区“挑错”。

据了解，物业管理联席会议这
个制度，已经在青岛等地全面铺开，
为缓解业主与物业之间的矛盾起到
了良好的效果。2013年初，济南将有
望涌现出第一批给居民说理的“小
区议事堂”。
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